

SOMOSMX, NUEVO GAUGE

Con miembros de la sociedad civil que respaldaron la candidatura presidencial de Xóchitl Gálvez, el Frente Cívico Nacional está en proceso para convertirse en el partido Somos México, y está logrando el número de afiliados necesarios en asambleas distritales.

Ocho personas participan en la organización del nuevo partido: Cecilia Soto, Emilio Álvarez Icaza, Guadalupe Acosta Naranjo, Edmundo Jacobo Molina, Adina Chelminsky, Juan Francisco Torres Landa, Mariana González Torres y Amado Avendaño.



AMADO AVENDAÑO
Periodista y activista

Somos México, con el logotipo SomosMX en color rosa mexicano, ha cumplido con los requisitos base del Instituto Nacional Electoral (INE) para ir en búsqueda de militantes y cumplir los requerimientos para figurar en las elecciones Intermedias de 2027.

Hasta el pasado fin de semana, el nuevo proyecto político había realizado 56 asambleas distritales, de 200 que debe llevar a cabo en al menos 20 estados, y alcanzaba los 40 mil afiliados, de por lo menos 262 mil que debe conseguir.



CECILIA SOTO
Excandidata presidencial

También buscará representar a las causas de la ciudadanía, como las madres buscadoras, jóvenes, padres de niños con cáncer, personas LGBTQI+, personas con capacidades diferentes, trabajadores del Poder Judicial, ciudadanos que quieren estancias Infantiles, o a quienes busquen una educación de calidad.

En entrevista con *Excelsior*, Amado Avendaño Villafuerte, integrante de la coordinación nacional de Somos México, dijo que



Fotos: Especial

DE LA MAREA ROSA

Con la intención de aglutinar a quienes no se sientan atraídos por el PAN, el PRI y Morena, el Frente Cívico Nacional plantea un proyecto político inclusivo sin extremos ideológicos

la nueva agrupación política se define con una ideología de centrodemocrático.

Agregó que la nueva agrupación política busca aglutinar a la pluralidad de ciudadanos que integran al país, no sólo a quienes participaron en la Marea Rosa, expanistas, exprilistas y a quienes han dejado Morena.

"Hemos optado por que sea un partido de perfil centrodemocrático. Una parte de la Marea Rosa sí jala con nosotros, sobre todos los núcleos más cercanos, algunos xochilovers y algunas organizaciones.

"La base más importante es la de la Marea Rosa, pero nosotros no podemos decir que somos la Marea Rosa porque no lo somos, pero mucha gente viene de ahí, pero la inmensa mayoría de la gente en nuestra consulta decidió que Somos México fuera el nombre y que el color fuera rosa", señaló.

Entre los ciudadanos que han acudido a estas asambleas para afiliarse están algunas figuras públicas como el actor Jorge Ortiz de Pinedo, el exprilista Enrique de la Madrid y el



EMILIO ÁLVAREZ ICAZA
Exsenador de la República



JUAN FRANCISCO TORRES
Asesor en derecho



ADINA CHELMINSKY
Economista



MARIANA GONZÁLEZ
Socióloga

activista social Marco Rasón, mejor conocido como *Superbarrio*.

"Fueron a las asambleas como hijos de vecino, vas a encontrar a personajes que van a título personal, se acercan, sin hacer aspavientos, dicen: me gusta el proyecto, me uno, como

para respaldar. "Sin poner sobre la mesa ningún condicionamiento, ni nada. Que te los encuentras en la fila para entrar a la asamblea y llegan, pero no están en primera fila, y algunos de ellos nos han ayudado a dar algún tipo de conferencia", afirmó.



EDMUNDO JACOBO
Exsecretario del INE

Además del Comité Organizador, Somos México cuenta con un Consejo Asesor, en el cual participan, entre otros, Gustavo Madero, Carlos Navarrete, Miguel Alonso Raya, Fernando Belauzarán, Macario Schettino, Leonardo Valdés, Rodrigo Morales, Arturo Sánchez.

INCLUSIÓN MX

Somos México optó por ser un proyecto político inclusivo, sin izquierdas ni derechas, donde el valor de todos los ciudadanos es igual.

"La dinámica de nosotros es la Inclusión, que todo el mundo pueda participar. Nuestra premisa básica es: los extremos ideológicos nos dividen, las causas del país nos unen", destacó.

Los documentos básicos del nuevo partido establecen, explicó Avendaño, que sus candidatos serán electos en una elección interna abierta a todos los ciudadanos, no sólo a los militantes, a la vez que un comité de ética investigará su honorabilidad.



GUADALUPE ACOSTA
Exdiputado federal

El también periodista recordó que en movilizaciones anteriores, la participación ciudadana demostró que en México realmente existe un potencial para construir nuevas alternativas políticas.

CON MIRAS A 2030

De acuerdo con Avendaño, quien también fue integrante del Frente Cívico Nacional, el objetivo de Somos México es tratar de llegar a la ciudadanía que forma parte del abstencionismo, a fin de convencerlos de la importancia de acudir a las urnas para tener un mejor gobierno y un mejor país.

"Queremos ir por el sector duro del abstencionismo, o sea, hay un sector duro del abstencionismo que consideramos que es 20%, que por nada del mundo vota, de un total de abstencionistas que llegan a 40% que no salen a votar", refirió.

El objetivo, dijo, es tener la fuerza para promover un candidato único que aglutine a toda la oposición para las elecciones presidenciales de 2030.

"De lo que saques de ese universo, valdrá mucho la pena aportarlo en lo sucesivo, en 2030, para postular nuevamente a un candidato único de la oposición, esa es la idea.

"Es decir, queremos ir por los que están hasta la madre del PRI, del PAN